
香港文匯報訊（記者 陳錦燕）昨日是北區落實第
二階段巴士路線重組首個工作天，運作大致暢順。不
過，有在上水巴士總站等候的市民反映指，取代來往
上水至觀塘70X的新增特快線277E，等候時間過長，
導致上班遲到。

首個上班日 派職員協助

九巴解釋指，這是因為乘客未了解班次時間，但會

在3個月內檢討巴士路線重組計劃成效，同時考慮增
加班次。
北區巴士路線重組計劃第二階段於上周六實施，共

涉及10條巴士線。其中，取消來往上水至觀塘的
70X，將其合併入277X，再新增特快巴士班次277P和
277E來往上水和藍田。昨日是首個上班日，九巴派職
員在場協助乘客適應重組後的巴士線。
上水廣場巴士總站運作大致良好，有市民表示，專

程嘗試轉乘巴士上班；但亦有乘客不滿重組後候車時
間長及須轉車。有前往九龍上班的女乘客反映指，九
巴取消70X，指繁忙時間可乘特快線277E往觀塘，更
標榜車程只需40分鐘，但她等了20分鐘仍未有巴士，
令她大失預算。
九巴副董事總經理歐陽杞俊解釋指，站牌上有關

277E的時間表，是標示巴士從天平總站開出的時間。
而到上水廣場已是第七個站，故多需要約10分鐘，希
望乘客理解。他又指，九巴會在3個月內檢討第二階
段北區巴士路線重組計劃，會視乎乘客需要增加特快
線，如277E班次。
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香港文匯報訊（記者　王維寶）隨 文錦渡完成改建

工程，通關能力大幅攀升，有助帶旺北區商場人流。已

有商場為吸引內地旅客消費，於文錦渡與直通巴合作，

每天提供80班直通巴來往上水及文錦渡，最密班次只需8

分鐘。新地租務部總經理鍾秀蓮預期，文錦渡重開帶動

更多旅客到上水廣場，預計下半年人流達3,700萬人次，

比去年同期上升26%，營業額可達16億元，升28%。

回收站蒐舊配件 今年增逾百件

通關量增2倍 每日3萬人次

277E有排等 九巴研增班次

17%天水圍家長逼子女讀2幼園

余卓文續指威院失實

會展腦節閉幕 營業額3億增30％

香港文匯報訊（記者 文森）被威院「封刀」半
年的前中大內科及藥物治療學系主任兼威爾斯親王
醫院心臟科主管余卓文，昨日出席電台節目時，繼
續反駁威爾斯醫院的指控。他說，院方指他手術後
併發症比率高，以及收到全體醫生投訴，全是失實
和嚴重誤導。他又稱，心臟科共有13個醫生，與院
方聲明指共收到全體7名醫生投訴的說法有出入。

威院：併發症原可避免

被威爾斯醫院勒令停施手術的余卓文召開記者會
後，威院隨即回應指，有資料顯示，余卓文負責的
個案有重大併發症，但原本是可以避免的，反映余
卓文在技術掌握、手術中團隊合作、病人風險評估
各方面均出現問題。

香港文匯報訊（記者 蔡奕

虹）一項對於天水圍父母育
兒方式的調查發現，近17%受
訪家長竟同時為子女報讀多
於一間幼稚園，這類家長逾
六成屬於月入水平及教育程
度較低的一群。有教育界人
士指，此舉不但浪費資源，
而且嚴重影響子女休息時
間，令學習缺乏一致性，變
得無所適從。過去曾有這類孩子因承受不了巨大學
習壓力，無奈退學。
為了解天水圍區家長培育幼兒時的關注及困難，

香港基督教女青年會賽馬會天水圍家庭健康促進中
心，於今年5月至6月期間，以問卷訪問區內1,428名
育有0歲至6歲子女的家長。
昨日公布的調查結果顯示，雖然大部分父母能運

用正面方法，包括「以言語或行動表達愛」、「講道
理」、「給予讚賞」等教養子女，但仍不少父母最後
會訴諸語言甚至肢體暴力。當中，分別有60%及49%
受訪者指，「間中」會責備或懲罰子女；更有約
16%及近7%家長自認「經常」或「常常」責備或懲
罰子女。同時，約31%家長稱會「間中」威嚇子
女；近20%人坦言，「間中」會體罰子女。
若以10分為滿分，該區家長對自己的教養方法自

評平均分只有6.66分。當中，23%受訪者自評分數低
於5分的合格水平。三低家長（年齡、教育程度及收
入）對自己教養方法的評價，普遍較年長、高學歷
及高收入父母低。

經濟壓力重 子女吃不消

研究又發現，天水圍家長多擔心子女學業吃虧，
故近17%家長會讓子女同時就讀多於一間幼稚園。
這類家長中，約62%人家庭月入為2萬元或以下；約
67%人教育程度屬高中或以下。中心督導主任李雯
珊表示，基層家庭安排子女入讀多所幼稚園時，需
面對經濟壓力，又要安排接送，本身也十分吃力，
子女更是身心俱疲。她建議社區服務團體為該區家
長提供更多家庭服務，如幼兒心理發展講座，以協
助他們更有效地指導子女學習及興趣發展。
教協幼兒教育發言人翁巧香認為，上述安排不值

得鼓勵，「若孩子幼兒期缺少足夠休息、學習又缺
乏一致性，他們會無所適從，打擊學習興趣。」她
指過去曾接觸這類學生，最後因吃不消只能退學，
家長要三思。

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）位於土瓜
灣啟明街的舊樓被指露台結構惡劣，屋宇
署即時申請封閉。受封閉影響的居民，昨
晨到市建局請願，並約見局方代表，指啟
明街一帶有多幢樓齡超過50年的樓宇，均
面對結構性問題，要求當局優先重建整條
啟明街超過50年樓齡的舊樓。市建局表
示，需有67%以上業主同意，才可滿足重
建基本條件，以及需求主導。
因外牆露台結構情況惡劣，土瓜灣啟明

街51號一棟56年樓齡的舊樓，被屋宇署勒
令更新。屋宇署本周五會向法庭申請封閉
令。昨晨約30名受封閉令影響的業主、住
戶及附近樓宇居民到市建局請願，又與市
建局代表會面，要求優先重建啟明街舊
樓。
他們認為，屋宇署拆除危險露台後再勘

探的做法不當。「既然如此，勘探後亦可
能會拆卸整幢51號唐樓，不如一次過清
拆」。他們又指，啟明街一帶已經列為優先
重建區，希望該棟唐樓一併優先重建。

民建聯立法會議員李慧 ，昨日聯同九龍城區議
會副主席潘國華、區議員陸勁光及社區幹事關浩洋
約見市建局代表，並與對方落區巡視區內舊樓情
況，要求局方加快九龍城區重建步伐。

市建局：需逾67%業主同意

市建局發言人昨日回應指，現階段未有很明確的
答覆，因啟動重建基本條件以及需求主導計劃，需
有67%以上業主同意，方能申請重建方案。居民則
表示，會提供多些樓宇資料，以及收集其他業主的
重建意願，予市建局參考。

上水廣場每日80班直通巴 料半年人流3,700萬升26%

文錦渡重開 商場加車吸客

文錦渡口岸昨天恢復通關，口岸吞吐量將由每日9,000人次大幅
增至30,000人次。為吸引跨境旅客，上水廣場昨起與永東直巴

合作，大幅增加文錦渡快線服務，由重修前的每日6班大幅增加至
80班，班次可密至8分鐘一班，預期文錦渡往上水廣場單程僅需8分
鐘，首階段每天可接載3,000人次。同時，文錦渡加開往深圳市區免
費穿梭巴士，文錦渡往深圳國貿站金光華廣場，車程僅5分鐘。

料客量短期增至每日5,000人次

永東集團董事長連忠輝表示，在文錦渡閉關前，每天約有40班直
通巴來往上水及文錦渡，接載量約4,000人次，由於文錦渡通關能力
大增，加上深圳灣、羅湖及落馬洲口岸常常排長龍，文錦渡重開估
計能吸引旅客轉用文錦渡過關，所以每天班次增至80班，預計客量
短期會增至5,000人次。
開關首天，便有不少內地客從文錦渡赴港，深圳戚小姐表示，文

錦渡改建後更寬敞，加上目前人流較少，過關更加快捷，「以前大
約每個月來港一次，現在更方便，可能1星期至2星期便來港購化妝
品、手袋及數碼產品等」，她預計今次花費1萬元人民幣。廣州的林
小姐則表示，以前多數從深圳灣過關，今次走文錦渡快了40分鐘，
以後都會繼續用文錦道過境。她預算消費1萬元買衣服及化妝品。

消費400元免費換直巴車票

為了迎接商機，上水廣場針對文錦渡重開推出多項優惠，旅客在
上水廣場消費滿400元，即可免費換領永東直巴車票。大額消費旅
客，消費滿10萬元、15萬元及20萬元，即可免費預訂七人車直達深
圳、惠州、東莞及廣州等市，同時可換領2,000元的旅遊套票。
上水廣場周生生珠寶業務營運總監劉克斌預期，口岸重開後，分

店下半年銷售額將有10%至15%增長，顧客人均消費可達1萬元。太
子珠寶鐘表董事梁淑芬預期，受惠文錦渡重開，下半年銷售額可達
雙位數增長。新鴻基地產租務部總經理鍾秀蓮預期，上水廣場下半
年人流可達3,700萬人次，比去年同期升26%，營業額亦高達16億
元，升28%，人均消費由3,000元至40,000元不等。

香港文匯報訊（記者 王維寶）於2010年2
月22日關閉改建的文錦渡口岸昨天重新開
放，口岸新設22條出入境通道、4條客車通
道，通關能力由每日9,000人次增至3萬人
次。另文錦渡管制站亦設有4條入境e-道及3
條出境e-道讓已登記內地客使用，加快出入
境手續。

出入境各20條通道

改建後的文錦渡管制站採用全新自動化的
通關模式，並於昨天早上7時恢復通關，其
中客車出入境通道由1條增加至5條，旅客查
驗通道則由出境8條、入境10條增加至各20
條，令通關能力由每日9,000人次增加至3萬

人次，每日可處理3,550輛客車出入境。
文錦渡還設4條入境e-道及3條出境e-道，已

登記使用自助過關的內地客可利用e-道通
關，內地旅客可於各個關口的登記處登記使
用e-道。
深圳文錦渡口岸旅檢區域的旅客通關時間

為每日上午7時至晚上10時，港方文錦渡管
制站將同步配合。行經深圳文錦渡口岸的跨
境巴士將全面恢復營運，曾暫停的跨境私家
車通關服務亦同時恢復。
在深圳文錦渡口岸關閉改建期間臨時使用

其他口岸過境的跨境私家車，須重回文錦渡
口岸過境。貨車通關則不受影響，如常維持
服務。

■林小姐表示經文錦

渡過關快40分鐘。

王維寶 攝

■戚小姐表示，目前

人流較少過關快捷。

王維寶 攝

■上水廣場與跨境客運永東直巴合作，文錦渡快線大幅增至80班，班

次密至8分鐘一班，預期8分鐘即可往來上水廣場及文錦渡。

香港文匯報記者王維寶 攝

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）會
展電腦節昨日曲終人散，參展商最後
一日割價送禮促銷。主辦單位公布入
場客較去年增5%，展商營業額平均
增20%至30%，總營業額料達3億
元，但部分中小型展商卻覺得人數較
往年少，有商戶更指4天展期仍未回
本，但會當做市場推廣。有馬來西亞
旅客則認為會展電腦節的產品較新較
平，故特意來港「掃貨」。

一連4天的電腦通訊節昨日閉幕，
主辦單位電腦商會表示4天累積人數
比去年升5%。展商營業額平均錄得
20%至30%增長，部分展商營業額倍
增，估計展會總營業額高達3億元。
銷售手提電腦為主的科柏電腦經理鄧
生表示，雖電腦售價逐年下跌，但銷
售額反較去年多30%。他們趁最後一
天送贈品促銷，例如手提電腦送出的
RAM(記憶體)由2GB增至8GB等。

中小展商愁 成本價散貨

但多個中小型參展商卻未感覺銷
情熾熱。賣平板電腦和播放器的方生
稱人流較往年少30%，展期最後一天
只能以成本價散貨，揚言大會推出的
現金券只是「有好過無」，若今年參

展「一定賠本」。賣顯示屏和智能電
腦的丁生亦認為市況不好，人數比以
往少，購物意慾亦較低，商戶都要將
價錢「做到好低」。

壹壹科技總裁陳國良指，首日銷
情較往年好，但周六、周日卻較遜
色，整體人流比去年少10%至20%。
估計因首日贈券金額較周末為多，導
致周末反而人少。不過，由於公司今
年轉賣價高的AC路由器，生意額與
往年相若。他坦言，參展未能回本，
但可賺回人工開支，視作推廣宣傳。

商戶賠本清貨，顧客最受惠。馮
生昨日花了5,000多元買部手提電
腦，他稱在電腦節可一次過看到不同
款式供選擇，售價會較市面便宜。鄧
同學趁最後一天花8,000多元掃了6個
路由器和一部打印機，他稱會場產品
種類較想像中少。

馬來西亞的陳小姐與朋友專程來
港，展期首日做功課，昨日開始掃
貨，電腦DVD、讀卡器、藍牙裝置、
卡拉OK影音等，花費約4,000元。她
今年已是第二年來香港電腦節，認為
會展電腦節的電子產品款式較馬來西
亞新穎，售價更便宜一倍，即使機票
開支2,000多元，也願來港購物。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）目
前全港擁600萬件電腦及配件，其中5
分1每年更換，或對堆填區和環境影
響巨大。有見及此，電腦節連續6年
設攤位，收舊電腦作翻新和拆件，今
年共收集357件產品，較去年增加100
多件，以手提電腦居多。該組織表
示，收集的產品中有10%經翻新後捐
贈有需要人士，90%會拆件處理。
香港電器及電子設備回收協會連續

第六年在場內設「環保電腦回收

站」，回收產品中手提電腦佔42%，
其次為打印機、LCD顯示器。副會長
陳榮禮表示，回收所得舊電腦產品會
先分類，可用電腦會交予慈善機構翻
新，再轉贈有需要人士，其他則由回
收商拆件處理。
陳榮禮指，單是一塊線路板便含有

水銀、鉛、鉀等重金屬，若棄置堆填
區會造成污染，也擔心有關零件或會
運往第三世界國家作山寨式處理，影
響處理物品的人士和環境。

■「香港電腦通訊節」煞科，參展商趁最後一刻減價促銷。 梁祖彝 攝

■丁先生形容今年市況不太好，入場人數比以

往少，購物意慾亦較以前低。 羅繼盛 攝

■科柏電腦經

理鄧先生表

示，雖然電腦

售價逐年下

跌，但銷售額

反較去年多

30%。

羅繼盛 攝

■來自馬來西亞的陳小姐認

為，電腦節電子產品款式較馬

來西亞新穎，售價更較當地便

宜1倍，即使機票達2,000多

元，也願意來港。 羅繼盛 攝

■李雯珊指基層家庭

報讀多所幼稚園有經

濟壓力。 蔡奕虹 攝

民
建
聯
視
察
﹁
封
樓
﹂
促
重
建

■李慧 、潘國華、陸勁光、關浩洋等與

市建局代表落區巡視舊樓情況。


